

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "LE VILLAGE D'HIVER" (projet n° 0002711526), qui s'est déroulé le 14/12/2025

## Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre du projet

**LE VILLAGE D'HIVER**

N° du projet

**0002711526**

Objectif principal du projet au regard de la thématique d'intervention choisie

*(Lutte contre l'isolement)*

Objectifs du projet

*Le Village d'Hiver a pour objectif de rassembler les habitants du quartier autour d'un moment convivial, solidaire et festif à l'approche des fêtes de fin d'année.*

*Nous proposons un spectacle de marionnette par une compagnie connu dans toute la région, des stands ludiques, des cadeaux aux enfants pour Noël et un lieu de restauration. L'événement vise à renforcer les liens sociaux entre les familles, encourager la participation citoyenne et promouvoir les valeurs d'inclusion, de fraternité et de respect dans le quartier.*

*Il offrira un espace de rencontre et de partage accessible à tous, sans distinction de genre, d'âge ou de situation.*

*Une attention particulière sera portée à l'accueil des personnes en situation de handicap, ainsi qu'à la participation équilibrée des femmes et des hommes dans l'organisation et le déroulement des activités.*

Date de réalisation du projet

**Du 14/12/2025 à 10:00 au 14/12/2025 à 15:00**

Déroulement de l'action

*La tenue de l'événement Village d'Hiver 2025 a nécessité une importante organisation en amont : 3 réunions de préparation, 2 demi-journées dédiées aux achats, la recherche de lots à distribuer auprès des commerçants de proximité, de partenaires identifiés, des permanences quotidiennes pour la vente de billets dans les locaux de l'école Lucie Aubrac, une mobilisation des bénévoles dès 8h le jour de l'événement pour assurer une ouverture des grilles à 9h30 et un début de spectacle prévu à 10h. L'accueil du public sur ticket pour le spectacle s'est fait dès 9h30. Un chocolat chaud / un café a été proposé à chacun d'eux avant de se diriger vers la salle de motricité où se tenait le spectacle. Vers 10h30, la compagnie Mariska a présenté un spectacle de marionnettes à fils plein de magie qui a ravi les plus jeunes et les plus âgés. Le spectacle a duré plus de 40 min. L'entrée était libre d'accès dès la fin du spectacle. Dans la cour de récréation des maternelles, un bénévole vêtu de l'habit du Père Noel attendait patiemment les enfants à la sortie du spectacle afin de leur distribuer des cadeaux. Au total plus de 60 cadeaux ont été distribués. Cela a été permis par la générosité d'une bénévole de l'association Aubrac Families, de MBRC Distribution, et de dons de particuliers. Toutes les personnes étaient invitées à se diriger dans la cour de récréation des primaires où les attendaient un certain de nombre de stands : un château gonflable, 3 mascottes (Pat'Patrouille et Mickey), un stand maquillage, un jeu Puissance 4 géant, un billard japonais, une pêche aux canards avec des lots à la clé offerts par Gusto Pizz, un stand atelier créatif (peinture d'objets de Noël, coloriage sur la thématique de Noël, confection de bracelets élastiques. Pour se restaurer, étaient proposés : de la soupe butternut, des paninis kefta, des sandwichs au thon, des gâteaux fait maison, des boissons, de la barbe à papa. Une animation musicale était également proposée.*

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre l'action

**15 Femme(s), 5 Homme(s)**

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à l'action

**90 Femme(s), 40 Homme(s)**

Résultats obtenus

*Points positifs :*

- la mobilisation incroyable des bénévoles autour d'un projet fédérateur et valorisation du travail de l'association organisatrice
- la vente des billets dans leur totalité (places limitées) avant le jour de l'événement
- la satisfaction de proposer un événement festif, accessible et animé permettant aux familles de partager un moment convivial et chaleureux.
- la découverte culturelle avec le spectacle de marionnettes à fils
- la dynamisation de la vie locale en période hivernale

*Points négatifs:*

- Début du spectacle à 10h20 alors que l'heure prévue de début était de 10h. Le prestataire avait un spectacle à jouer à Seclin en début d'après midi => Anticiper et annoncer une heure de début antérieure à l'heure de représentation prévue.
- Mieux ajuster les quantités des paninis et des sandwichs qui se sont révélées insuffisantes en prévoyant une marge supplémentaire, tout en conservant une démarche de limitation du gaspillage alimentaire
- des dépenses légèrement supérieures à celles budgétisées et une participation des personnes globale moindre

*Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines :*

*Un rappel au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines auprès des bénévoles mobilisés et du public accueilli.*

*Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes :*

- Communication de cet événement auprès de tous sans distinction de genre
- Accueil du public sans distinction de genre
- Appel à la mobilisation des bénévoles sans distinction de genre

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

**L'ensemble des membres de l'association Aubrac Families et d'autres parents délégués**

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

*logistique pour la préparation et la tenue de l'événement, administrative pour la conception du projet et la demande de PIC*

Cet accompagnement était-il suffisant ?

**Oui**

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

**Ne sais pas**

Avez-vous d'autres idées de projet ?

*Soirée couscous le 14 février 2026*